

Bericht des Bürgermeisters in der Sitzung des Umwelt- und Planungsausschuss am 29.03.2022

I. Öffentlicher Teil

1. <u>Beteiligung Ostbeverns an der internationalen Kampagne "Earth Hour" für Frieden</u> und Klimaschutz

Jedes Jahr am letzten Samstag im März gehen an zahlreichen Orten der Welt für 60 Minuten die Lichter aus - als ein gemeinsames Zeichen für den Klimaschutz. Dieses Jahr war Ostbevern erstmalig mit dabei. Am Samstag, den 26. März, haben die Gemeinde Ostbevern und weitere 663 deutsche Städte und Gemeinden um 20.30 Uhr ein Zeichen für Klimaschutz, und in diesem Jahr besonders auch für den Frieden gesetzt, indem sie für eine Stunde an Wahrzeichen, Denkmälern oder öffentlichen Gebäuden das Licht ausschalteten. So auch in Ostbevern. Pünktlich zur offiziellen Earth Hour gingen auch hier die Lichter an der St. Ambrosius-Kirche und am Rathaus aus.

Die Gemeindeverwaltung bedankt sich auch bei allen Ostbeveranerinnen und Ostbeveranern, die sich auch privat an dieser Aktion beteiligt haben.

2. Inbetriebnahme Wasserspiel Rathaus + Tretbecken

Das Wasserspiel am Rathaus sowie das Wassertretbecken in der Obstbaumwiese werden Anfang Mai in Betrieb gehen. Die späte Inbetriebnahme in diesem Jahr ist in den Veranstaltungen (Kirmes und Maibaumrichten/Tanz in den Mai) Ende April auf dem Rathausplatz begründet. Für beide Veranstaltungen muss das erste Wasserbecken auf dem Rathausvorplatz ohnehin abgedeckt werden. Zudem sollen Verunreinigungen, die durch die beiden Veranstaltungen zu erwarten sind, durch den späteren Wassereinlass vermieden werden.

Bis zur Inbetriebnahme der Wasserbecken werden auch die Trittsteine vor dem Eingang der Polizei installiert sein.

3. <u>Aktueller Sachstand zur Fortschreibung des Klimaschutzkonzepts</u>

Zur Fortschreibung des Klimaschutzkonzepts für die Gemeinde Ostbevern wurde im vergangenen Jahr 2021 die Energie- und Treibhausgas-Bilanz erneuert sowie eine Potenzialanalyse hinsichtlich möglicher Emissions-Einsparungen im Rahmen von Entwicklungsszenarien erarbeitet.

Derzeit befindet sich das Projekt im Beteiligungs- und Partizipationsprozess, der mit der Onlinebefragung von Wirtschaft, Schülerinnen und Schülern sowie Bürgerinnen und Bürgern ebenfalls 2021 gestartet hat. Auf Grund der Corona-Pandemie haben sich leider die vorgesehenen Experteninterviews, die Zukunftswerkstatt mit dem Kinder- und Jugendwerk Ostbevern sowie das FilmProjekt "KlimaCut" mit den Schulen verzögert, welche nun allerdings in den kommenden Monaten organisiert und durchgeführt werden sollen. Somit wird sichergestellt, dass die Maßnahmenentwicklung und Verstetigung des Klimaschutzkonzepts eine ausreichende Bürgerbeteiligung erfährt.

Der Bericht soll im Anschluss an die Beteiligung ab der 2. Jahreshälfte 2022 erstellt werden.